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台擬明年開徵耗水費
採階梯費率模式 用水越多徵收越多

台遊持續火爆 配額排至7月初

江宜樺：
蔡英文須就「九二共識」表態

據新華社報道，楊偉甫表示，目前有針對1,000度
以上、3,000度以上與6,000度以上用水量的3

種徵收費率。不影響一般民生、醫院、學校及農業用
戶。耗水費納入基金專款專用，專供推動再生水、節
約用水及乾旱時期農業用水移用補償。

節水最高減徵六成
楊偉甫表示，為鼓勵全社會節水，對節水者減徵。
楊偉甫說，節水減徵獎勵措施配套最高減徵60%，達
成政府公告的製程用水及全廠用水回收率者，最高減
徵25%。
據介紹，台灣目前每月用水量超過1,000度的用水
大戶有5,856戶，工業以化材業、電子業為主；服務
業影響較大的是旅宿業及百貨業。
不過，節約用水的理念已經成為島內越來越多大企

業的共識。面板大廠友達光電表示，廠區設有節水措
施，廢水回收逾85%，在業界屬高標準。晶圓代工企
業台積電與聯電已執行水資源風險管理多年，而且聯
電除設計省水製程，還實現年回收水量達2,491萬
噸。

用再生水者可免徵
據中央社報道，「行政院會」昨日通過再生水資源
發展條例草案，明訂新投資案位於水源供應短缺之虞
地區，應使用一定比率再生水，比率由主管機關訂
定；草案將送「立法院」審議。此外，草案明訂再生
水不得作直接食用及食品業、藥品業的用水，以維護
民眾健康。
至於再生水費，草案規定再生水經營業依個別開

發案的開發營運成本及合理利潤，向再生水使用者

收取再生水費。因目前再生水水價每度18元至30元
（新台幣，下同）不等，比自來水價每度12元高出
許多，草案規定未來對用水千度以上的用水大戶開
徵耗水費，如使用再生水就可免徵，鼓勵使用再生
水。

香港文匯報訊 台灣立法機構昨日初審水利和自來水相關法案草案，其中預定明年1月

實施向用水人徵收耗水費。台灣行政主管部門官員楊偉甫表示，耗水費徵收主要針對以

每月用水量大於1,000度用水大戶，採階梯費率，用水越多徵收越多。

香港文匯報訊（記者 林舒婕）台
灣「行政院前院長」江宜樺27日在香
港舉辦「儒家與現代政治」主題講。
他在接受媒體採訪時表示，「九二共
識」是維繫兩岸關係穩定的基礎，民
主進步黨主席蔡英文有必要對「九二
共識」問題說清楚。他說，蔡英文只
提兩岸關係「維持現狀」，但「其實
這句話講了等於沒講」。

他還表示，中國國民黨主席朱立倫先前已表明將會按照
「九二共識」推動兩岸關係；相反的，民進黨尤其是作為
「總統」候選人的黨主席蔡英文，過去不斷批評「九二共
識」的真實性和有效性。他認為，蔡英文稍後赴美訪問，相
信美方智庫甚至政府代表會與她討論「九二共識」問題，外
界正期待她的說法。
江宜樺表示，「兩岸和外交能夠維持住，經濟發展保持活

力」最影響台灣發展，但很不幸這兩個根本因素被台灣一些
人輕視。江宜樺於去年底卸任「行政院長」，今年3月赴美
任哈佛大學費正清中國研究中心訪問研究員。

香港文匯報訊 參與中國國民黨
「總統」初選的「立法院副院長」洪
秀柱質疑民調採對比式是因人設事。
國民黨發言人楊偉中昨日回應，民調
方式將由國民黨副主席郝龍斌盡快徵
詢洪秀柱意見。
據中央社報道，楊偉中受訪時表

示，郝龍斌將盡快徵詢洪秀柱意見，
由提審會研擬方案，提交中常會核

定。黨內人士指出，採對比式民調是要為國民黨找出最強的
候選人，「有可能不跟競爭對手做民調嗎？」
郝龍斌昨日表示，將與洪秀柱在6月2日前討論。洪秀柱

說，她已與郝龍斌約會面時間，基本上這周碰面。
身兼中國國民黨主席的新北市長朱立倫昨日在出席市政行

程時表示，國民黨「總統」黨內初選不能預設立場，必須按
照初選機制進行。他還說，必須要尊重制度、尊重完成初選
登記的立法院副院長洪秀柱，持續按這個步驟來走。

■洪秀柱 中央社

初選民調
國民黨：將盡快徵詢洪秀柱

香港文匯報訊 「有一種旅行叫還沒開始就已經結
束。請別再設計你6月的台灣遊了！你應該先拿到配
額再說打算哪一天出發——先辦證！先辦證！」近
日，網上出現了調侃「台灣遊」的段子。
據澎湃新聞報道，截至5月27日，入台證配額已
經排到7月初。多家旅遊機構甚至表示，部分台灣遊
產品已經排到9月前後。

至少提前個半月申請
據上海一家旅行社介紹，到台灣旅行必須辦齊

「兩證」，除了遊客自行辦理的「往來台灣通行證」

和簽注，還需再通過正規旅行社辦理「入台證」。由
於近兩年大陸居民赴台熱情持續高漲，台灣旅遊和入
境部門根據遊客接待能力，一直對大陸遊客採用每日
核發入出境許可證的「配額制」。
「今年從春節開始，內地赴台灣旅遊的熱潮就一
直未減，入台證相當緊張，至少要提前一個半月申
請。」業內人士表示，如果申請晚了，無論是跟團遊
還是自由行，都有遭遇臨時被配額攔路的可能性。除
了提前申請，旅行社與台灣辦證部門合作，通過加收
「入台證加急費」和推出「申辦入台證保險」來緩解
壓力。

■江宜樺 資料圖片

■台灣預定明年1月起徵耗
水費。圖為新北市在淡水河
岸邊呼籲節約用水的橫額。

資料圖片

■截至5月27日，入台證配額已經排到7月初。圖為
遊人在日月潭景區與少數民族合影。 網上圖片
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由新鴻基地產發展有限公司
（新地）贊助，並與突破機構
突破合辦的「『見』造未
來——師徒創路學堂2015」於
日前舉行誓師禮。於緊接的十
個星期的實習期間，新地師傅
會為學員提供職場指導，分享
工作及生活經驗，協助他們認
識自己的志向和能力，結伴探
索前路。在誓師禮上，主禮嘉
賓新地執行董事兼首席財務總
監陳國威及突破總幹事梁永泰博士，在學員、學生家長、新地員工及機構代表見證下，將手持的火柴盒貼在
放於台中央的小型背板上，寓意主辦單位為活動、學員及師傅添上光和熱能。
新地執行董事兼首席財務總監陳國威表示：「在成長過程中，每個人都有機會遇到挫折，而最終能克服困

難，除了靠自我堅持和努力外，能夠有值得信賴的人在旁支持和鼓勵，亦十分重要。擔任師傅的新地同事將
會『一對一』親身指導學員，分享工作及生活經驗，成為生命的同行者。在實習過程中，不單止徒弟獲益，
師傅亦可以溫故知新，教學相長，擴闊彼此的眼界。」今年，新地提供了19個工作實習機會，並且得到資深
員工積極響應，師傅的崗位遍及不同行業，讓學員有機會了解工作實況，並從中學習待人處事的態度。

友邦香港及澳門首席執行官陳榮聲表示：「我們一直全力推動財務策劃顧問團隊之年輕化，並以國際公認的保險業
界最崇高榮譽MDRT (Million Dollar Round Table) 作為團隊的專業發展策略。Y-Club這個發展平台成立至今三

周年，Y-Club精英在追求事業發展的同時，幫助客戶策劃人生每一個階段，充分實踐AIA『真生活真夥伴』的品牌承
諾。Y-Club亦令AIA不斷向前、注入年輕新思維，從而能夠多元化地迎合市場潮流，達致滿足客戶需要。」
為迎合時下年輕人潮流，「Y-Club三周年特備慶典」特別以日本狂熱為主題。會場經過悉心佈置，恍如置身日本街

頭。場內設有一系列Y-Game攤位，AIA更安排來自日本的傳統忍者舞及鼓樂表演，以及人氣男子歌唱組合C AllStar
和爆紅偶像歌手吳若希作現場精彩演出。參加者盡情投入歡樂氣氛，更親身體驗到AIA 品牌的活力創意特質，深深感
受公司Y世代的強大團隊精神。

日前，由香港陽江青年總會、校園反吸毒家長大聯盟、香港禁毒兵團主辦；尊賢堂體育協會、龍藝康體及
文化協會、中華基督教會譚李麗芬紀念中學協辦，「首屆新界區中學2015無毒保齡球錦標賽」活動已於5月
23日（星期六）順利舉行。參賽學校有十二間、共七十位同學進行比賽。大會邀得香港陽江青年總會主席莊
守堃、慧妍雅集代表香港小姐王殷廷、香港校園反吸毒家長大聯盟主席黃顯舜律師出任主禮嘉賓。
開幕典禮上，嘉賓致詞時呼籲青少年是社會未來支柱，應該為學業努力，定立個人目標，將來為社會出
一份力，禁毒你我一齊做、請向毒品說聲NO！參加更多有益身心活動，亦對大會舉辦保齡球比賽宣傳青
少年遠離毒品的意義，並推廣保齡球運動表示欣賞及支持。今次大會更邀請到香港禁毒兵團副會長胡偉成
到場，胡偉成一直致力推廣遠離毒品信息，並多次拍攝禁毒宣傳短片，經常到各區進行演講，希望更多年
輕人及早意識到毒品的禍害。

首屆新界區中學2015無毒保齡球錦標賽順利舉行

新地師傅伴青年實習

友邦香港的Y世代財務策劃顧問團隊AIA Y-Club，自2013年成立以來，成員人數已增至超

過3,600名，成為AIA活力品牌的象徵。AIA於日前假香港會議展覽中心舉辦「Y-Club三周年

特備慶典－日本狂熱」大型活動，AIA管理層連同Y-Club成員及嘉賓超過1,300人參加，共同

慶祝Y-Club邁進三周年的里程碑。

■新地及突破代表與「『見』造未來-師徒創路學堂2015」的學員和師傅一
同大合照。

■友邦香港及澳門首席執行官陳榮聲(左五) 及一眾管理層主持
「AIA Y-Club三周年特備慶典」活動開幕儀式

AIA Y-Club財務策劃顧問新世代
日本狂熱特備慶典昂然邁進三周年


